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Agora, uma matriz é o que eles usam em uma fundição para despejar o metal 
fundido e obter a forma desejada. A matriz está sendo formada aqui. Serão 110 anos 
até que Jerusalém caia, 586, mas o que acontece aqui com Manassés forma a morte 
que será derramada 110 anos depois? 

 

Eu penso na América. Teremos 110 anos? Não no ritmo, as coisas estão se movendo. 
Podemos ter consideravelmente menos de 110 anos. 
 

Mas o que quero dizer aqui é que quero sugerir que o reavivamento de Ezequias é 
uma boa palavra hebraica, um pontinho na tela. Quando vemos a descrição dos 
pecados de Acaz e depois a descrição dos pecados de Manassés, eles são 
essencialmente idênticos. Nada foi aprendido. 
 

Ficará ainda mais claro quando chegarmos a Josias na próxima semana. Agora, isso 
vai soar herético. Não me jogue fora ainda. 
 

Os reavivamentos podem ser muito perigosos porque sofremos uma overdose de 
emoções e não ocorre uma mudança real de comportamento. Tive um primeiro 
vislumbre disso através do Dr. Appleby, que foi por muitos anos, no fim de sua vida, 
o pastor internacional da Missão Evangélica Mundial. Ele era um pastor batista da 
Inglaterra. 
 

Ele tinha uma igreja no País de Gales. O santuário de sua igreja acomodava 1.200 
pessoas. Sua congregação tinha 36 anos no País de Gales em 1905, houve um dos 
maiores avivamentos que o mundo já viu. 
 

E ele disse hoje que o País de Gales é o lugar mais difícil do mundo porque eles 
tiveram uma overdose de religião. Ele disse que você nunca ouviu me guiar. Ó tu, 
grande Jeová, até que você tenha ouvido 100 mineiros galeses bêbados cantando-a. 
 

Ó Deus, sim, reviva-nos novamente, mas faça algo em nosso caráter que esteja além 
de nossas emoções. O norte do estado de Nova York é chamado de área incendiada 
por causa dos avivamentos que ocorreram durante o segundo grande despertar. 
Então eu digo, acho que Ezequias aqui personifica o problema em Israel. 
 

Ah, sim, em um momento de crise, eles se voltariam para ele com confiança e ele, 
por ser tão paciente, tão gracioso e tão misericordioso, seria gentil com eles e os 
entregaria e bingo, eles estão de volta. Aqui estamos. Então, o que Deus está 
chamando a mim e a você é esta vida de confiança. 



 

Dia após dia, hora após hora, minuto após minuto, vivemos com essa consciência. 
Senhor, se você me abandonar por um momento, tudo estará perdido. Então, vemos 
52 anos. 
 

Essa será uma das minhas perguntas para Deus. Por que diabos você deixou aquele 
cara no trono por 52 anos? Eu suspeito que a resposta será isso que eles esperavam. 
Eu ouço a frase: um povo recebe o tipo de governo que merece. 
 

Querido Deus, tenha misericórdia de nós. As pessoas estavam claramente muito 
felizes e olham para isso. Veja no capítulo 21, ele fez o que era mau aos olhos do 
Senhor, seguindo as práticas detestáveis das nações que o Senhor havia expulsado 
de diante dos israelitas. 
 

Ele reconstruiu os altos que seu pai, Ezequias, havia destruído. Ele também ergueu 
altares a Baal e fez um poste sagrado como Acabe, rei de Israel, havia feito. Ele se 
curvou diante de todas as hostes estreladas e as adorou. 
 

Ele edificou altares no templo do Senhor, do qual o Senhor havia dito em Jerusalém: 
Porei o meu nome nos dois átrios do templo do Senhor. Ele construiu altares para 
todas as hostes estreladas. Ele sacrificou seu próprio filho no fogo para praticar 
adivinhação, buscou presságios e consultou médiuns e espíritas. 
 

Ele fez muito mal aos olhos do Senhor, despertando sua ira. Sim, acho que sim, acho 
que sim. Agora minha pergunta é: como ele conseguiu escapar impune? Porque as 
pessoas estavam certas com ele. 
 

As pessoas ficaram bastante contentes com isso acontecer. Não havia nenhum sumo 
sacerdote que se levantasse e dissesse: isso não vai acontecer no templo quando eu 
estiver no comando. E se isso acontecer, você terá que lidar comigo. 
 

Então, repito, uma confiança única não é suficiente. Tem que haver uma vida de 
confiança. Agora, deixe-me fazer outra pergunta. 
 

Veja a afirmação repetida; Errei os números na apostila. Veja o versículo dois. Que 
tipo de mal ele fez? Sim, ele praticou o que faziam os cananeus que estiveram na 
terra antes de Josué. 
 

Versículo nove, Manassés os desencaixou, e daí? Aqui está de novo, não é? Quando 
algo se repete, Deus está tentando deixar claro. Então você continua no versículo 10 
e 11, o Senhor disse através de seus profetas, os servos, Manassés, rei de Judá, 
cometeu esses pecados detestáveis. A palavra é abominável, abominação. 
 



Essa é uma adorável palavra hebraica, to-eh- vah , to-eh- vah . E refere-se a algo que 
é contrário à ordem da criação. Você não deveria se surpreender que esta seja a 
palavra usada para descrever as relações homossexuais. 
 

Manassés , rei de Judá, cometeu esses pecados abomináveis, esses pecados 
detestáveis. Ele fez mais mal do que os amorreus, isto é, os cananeus, que o 
precederam e levaram Judá ao pecado com seus ídolos. Portanto, assim diz o Senhor, 
o Deus de Israel: Vou trazer tal calamidade a Jerusalém e a Judá que os ouvidos de 
todos os que ouvirem sobre ela irão vibrar. 
 

O que ele vai fazer? Ele vai expulsá-los. Agora, você vê a conexão? Contanto que 
você não fizesse o que aquelas pessoas fizeram, você poderia ter a posse da terra. 
Mas agora que você está fazendo a mesma coisa, a terra não aguenta você. 
 

Tanta gente, e falaremos mais sobre isso na próxima semana, muita gente fala, 
agora, espere um minuto, Deus diz, por causa dos pecados de Manassés, o exílio vai 
chegar. Bem, e quanto ao reavivamento de Josias? Falaremos sobre isso. Mas qual é 
a lógica aqui? A lógica é que Manassés os conduziu de volta às coisas que os 
cananeus estavam fazendo e, pior ainda, a terra não os suporta mais. 
 

Há quase uma sensação de que não importa o que aconteça com eles depois disso, 
eles já deram o passo que formou o dado. Já está. Agora, uma última coisa, e deixo 
você ir. 
 

Crônicas nos conta uma linda história do arrependimento de Manassés no final de 
sua vida. Ele foi levado acorrentado para a Assíria e mantido lá por alguns anos. E 
enquanto ele estava lá, ele viu a luz e se arrependeu de uma boa conversão na 
trincheira. 
 

Voltei e o Chronicles diz que se livrou de tudo isto. Os reis não nos dizem uma 
palavra sobre isso. Veja o que diz sobre seu filho, Amon. 
 

Versículo 20, ele fez o que era mau aos olhos do Senhor, como seu pai Manassés 
havia feito. Ele seguiu completamente os caminhos de seu pai, adorando os ídolos 
que seu pai adorava, curvando-se diante deles. Ele abandonou o Senhor, o Deus de 
seus antepassados, e não andou em obediência a ele. 
 

O que você acha que significa a repetição do pai nesse versículo? Exatamente. Então, 
o que isso diz sobre o arrependimento relatado em Crônicas? Agora, não vou jogar 
Kings contra Chronicles. Estou bastante contente em dizer que Crônicas está certo. 
 

Ele se arrependeu. Tarde demais. Tarde demais. 
 



Ele talvez tenha salvado o próprio pescoço. Deus é incrivelmente gracioso, mas ele 
estabeleceu a sorte para que seu arrependimento pessoal não mudasse a direção da 
nação. Acho que é por isso que os Kings não contam isso. 
 

Porque veja, Crônicas está falando com as pessoas após o exílio, e está falando com 
elas sobre, ei, se você se arrepender, Deus se voltará e o abençoará. Então, aprenda 
essa lição. E essa é uma lição importante. 
 

Essa não é a lição que Kings está tentando nos ensinar aqui. Está dizendo que ele 
colocou algumas coisas em movimento, e esse movimento continuou na vida de seu 
filho. Eu disse uma coisa, mais uma, e agora terminei. 
 

O que aconteceu com Amon? Versículos 23 e 24. Ele foi assassinado. Interessante. 
 

Você se pergunta por quê? Meu palpite é que, com isso, ele se vendeu 
completamente aos assírios. Ele foi um vassalo assírio durante toda a sua vida. Meu 
palpite é que a essa altura, por volta de 744, o poder assírio está começando a 
diminuir. 
 

Amon foi morto por volta de 742. Suspeito que o partido anti-assírio levou a melhor 
por um tempo e matou esse vassalo dos odiados assírios. Mas quero que você 
perceba o que aconteceu com eles. 
 

O que o povo da terra fez? Matou-os. E colocaram uma criança de oito anos no 
trono. Agora, eu já disse isso algumas vezes antes. 
 

Conversamos sobre isso com Joe Ash e alguns outros. Na história do mundo, quando 
há um golpe de estado, quem se torna o próximo rei? O cara mais forte, o cara que 
matou os últimos. Mas não, o que isso diz sobre o povo e sua atitude para com a 
promessa davídica? Eles ainda respeitavam essa promessa. 
 

Perdoe-me, sou metodista de quinta geração, mas conheci muitas pessoas legais que 
estão muito distantes do Senhor, que dizem que fui metodista durante toda a minha 
vida. Sempre tive olhos de David durante toda a minha vida. O que torna Judá 
especial? Temos um descendente de David no trono. 
 

Você sabe alguma coisa sobre Yahweh? Senhor quem? Você está comprometido em 
viver para Yahweh? Porque eu faria isso? Mas David, teremos um homem com olhos 
de David no trono. Suspeito que a religião deles se tornou David. E eu suspeito que 
foi por isso que Deus tirou Davi dele como um rei humano físico sentado no trono 
em Jerusalém. 
 

Bem, como eu disse na semana passada, fica mais escuro. Mas a história aqui é que 
Danny continua me pedindo comida para viagem. A conclusão está aí. 



 

A confiança deve ser um modo de vida contínuo. E se for, Deus pode ser confiável.  
 
Vamos rezar. 
 

Pai, obrigado por esses momentos. Obrigado pela sua palavra, pelo seu poder, pela 
sua beleza, pela sua capacidade de penetração. Obrigado. 
 

Obrigado, Senhor, por esses exemplos que temos na Bíblia da glória humana em 
você e da falibilidade humana sem você. Tem piedade de nós, Senhor. Dê-nos todo 
esse coração. 
 

Dê-nos essa caminhada fiel. Dê-nos a capacidade de fazer o que é bom aos seus 
olhos dia após dia, mas em tudo isso, faça-nos confiar em pessoas que confiarão em 
você em tudo, para tudo, em tudo, porque você é confiável. Em seu nome, Amém. 


